
Farjas aboga por la integración para lograr 
una mayor efectividad del sistema sanitario 

Los enfermos de Crohn 
tienen peor calidad de 
vida que los de cáncer

n La calidad de vida de las 
personas que padecen Crohn 
–enfermedad crónica 
autoinmune en el cual el 
sistema inmunitario del 
individuo ataca su propio 
intestino produciendo 
inflamación– esta bastante por 
debajo de otras enfermedades 
percibidas como graves por la 
población, como los 
trasplantes de órganos o el 
cáncer, según un estudio 
presentado ayer en el 
Congreso de enfermedades 
digestivas que se celebra estos 
días en Santiago. De esta 
forma, el informe señala que 
los pacientes de Crohn tiene 
una calidad de vida del 5,8 
sobre 10. Según los expertos, 
esto se debe a la 
“imprevisibilidad de los brotes 
y las frecuentes 
hospitalizaciones” a las que se 
ven sometidas estas personas. 
La Confederación de 
Asociaciones de Enfermos de 
Crohn y Colitis Ulcerosa 
(ACCU España) avaló este 
estudio en el que participaron 
más de 2.000 pacientes y que 
revela que la media de 
hospitalizaciones está en 24.

efe > santiago

n La conselleira de Sanidade, Pi-
lar Farjas, firmó ayer una serie de 
convenios de colaboración con 
asociaciones que desarrollan pro-
gramas de asistencia e incorpora-
ción social para pacientes con 
trastornos auditivos y de salud 
mental por un importe total de 
428.849 euros, informó la Xunta 
en una nota.

Las asociaciones beneficiarias 
son la Antonio Boche, la Galega 
para a Asistencia e Investigación 
dos Trastornos da Personalidade, 
la Itínera de Voluntarios en Saúde 
Mental; las federaciones de Al-
coólicos Rehabilitados, de Asocia-
cións de Familiares de Alzheimer 
y de Familiares de Enfermos Men-
tais, la Federación Autismo y el 
Programa Paime del Consello Ofi-
cial de Colexios Médicos.

La conselleira destacó durante 
su intervención que el plan Estra-
téxico de Saúde Mental recoge 
entre sus programas especiales la 
atención a problemas relaciona-
dos con el consumo perjudicial de 
alcohol, así como programas de 
colaboración para realizar inicia-
tivas de formación y asesoramien-
to técnico en el ámbito de la salud 
mental.

Recordó que el departamento 
que dirige, junto con asociaciones 
y equipos municipales, trabajan 
en la elaboración del plan de Gali-
cia sobre Trastornos Aditivos, que 
se ajustará a la realidad epidemio-
lógica y sociosanitaria actual y al 
calendario de otros proyectos es-
tratégicos en este ámbito tanto a 
nivel nacional como europeo. 

Congreso > Por otra parte, los 
expertos reunidos durante la jor-
nada de ayer en el Congreso sobre 
enfermedades digestivas que se 
desarrolla en Santiago concluyó 
que el cribado o revisión sistemá-

tica del cáncer de colon reduce a 
apenas un 2% la probabilidad de 
desarrollar la enfermedad y reba-
ja a la mitad su índice de mortali-
dad, que en España está cuantifi-
cado en 12.000 muertos al año.

Debido a su eficacia, estos ex-
pertos reivindicaron la extensión 
del cribado a toda la población 
mayor de 50 años –en estos mo-
mentos se realiza a quienes tienen 
antecedentes familiares–, a seme-
janza de las pruebas de detección 
del cáncer de mama.

El doctor Enrique Domínguez, 
jefe del servicio de aparato diges-
tivo del CHUS, afirmó que el cri-
bado de cáncer de colon “es mu-

Farjas conversa con los representantes de las asociaciones beneficiarias 

cho más rentable” que el de cáncer 
de mama porque, a diferencia de 
éste, “permite detectar lesiones 
premalignas y extirparlas”.

Impacto económico > Domín-
guez avaló el “enorme impacto 
económico” de extender las prue-
bas de diagnóstico precoz del cán-
cer de colon a la población mayor 
de 50 años, ya que permitiría aho-
rrar “a medio plazo” el coste sani-
tario del tratamiento de la enfer-
medad, además de “los costes per-
sonales de quienes la padecen”.

En la actualidad, Cataluña, Va-
lencia, Murcia, País Vasco, Can-
tabria y Canarias tienen implanta-
dos programas de cribado, mien-
tras que en otras comunidades se 
han iniciado programas piloto en-
tre la población de alto riesgo.

En Galicia se ha desarrollado la 
denominada “vía rápida” del cán-
cer de colon, según la cual se esta-
blece un tope de 30 días entre la 
detección y el tratamiento de la 
enfermedad, y está arrojando 

unos resultados “muy satisfacto-
rios”, destacó el doctor Enrique 
Domínguez.

Además de la prevención y el 
tratamiento del cáncer de colon, 
la semana de las enfermedades 
digestivas que hasta hoy se cele-
brará en Santiago ha acercado a 
miles participantes los últimos 
avances y trabajos de investiga-
ción sobre diversas patologías.

Destina 428.000 euros a diversas entidades que desarrollan programas de asistencia 

El cribado de cáncer de 
colon reduce a un 2% la 
probabilidad de desarrollar 
la enfermedad 

La Xunta licitará esta 
semana el primer 
tramo de autovía 
que unirá Vilagarcía 
con Pontevedra 

efe > santiago

n El conselleiro de Medio Am-
biente, Territorio e Infraestrutu-
ras, Agustín Hernández, anunció 
ayer que la Xunta licitará esta se-
mana las obras del primer tramo 
de la autovía Vilagarcía-Ponte-
vedra, entre Curro y el enlace de 
la Costa.

Hernández hizo este anuncio 
durante la visita a las obras de 
reparación de daños en la carre-
tera que une Cachafeiro y Vila-
pouca (EP-7207), en Forcarei, 
indicó su departamento en un 
comunicado de prensa.

El primer tramo de esta auto-
vía, con una longitud de 2,5 kiló-
metros, saldrá a licitación a tra-
vés de la Sociedad Pública de In-
versiones (SPI), que invertirá 
15,3 millones en la totalidad de 
las obras.

Hernández explicó que el pre-
supuesto reservado para este 
año es de 1,5 millones de euros, 
de los que medio millón se desti-
narán a pagar todas las expro-
piaciones.

El segundo tramo, entre el en-
lace de la Costa y Baión, está en 
información pública y Agustín 
Hernández destacó que la Xunta 
asumió el compromiso de ejecu-
tar la totalidad de este tramo.

efe > madrid

n El Senado usará las lenguas co-
oficiales en el debate de las mo-
ciones en los plenos a partir de 
2011 ya que, previsiblemente, el 
PSOE contará con el apoyo de la 
Entesa, CiU y PNV para aprobar 
las dos enmiendas a la Reforma 
del Reglamento de la Cámara Alta 
que recogen esta propuesta.

La portavoz adjunta del PSOE, 
Ruth Porta, confirmó que hoy 
–cuando finaliza el plazo de pre-
sentación de enmiendas– su gru-
po registrará dos, para limitar el 
uso de las lenguas al debate de las 
mociones, y retrasar la entrada en 
vigor de esta medida en 2011.

Porta confió en que Entesa, 
CiU y el PNV, con cuyos portavo-
ces ha mantenido contactos en 
los últimos días, apoyen estas 
dos enmiendas del PSOE que su-
pondrían un avance “importan-
te” en el uso de las lenguas, sin 
que se produjera un aumento 
añadido en el presupuesto de la 
Cámara para el servicio de tra-
ductores.

Por su parte, la portavoz de 
Educación del BNG en el Parla-
mento, Carme Adán, aseguró 
que este curso escolar, el prime-
ro completo tras el regreso del 
PPdeG a la Xunta, ha sido un “es-
trepitoso fracaso”. 

El Senado usará las lenguas 
cooficiales en el debate de las 
mociones a partir de 2011

efe > santiago

n Un total de 239 emigrantes 
gallegos residentes en Suraméri-
ca llegaron ayer a la comunidad 
gallega para reencontrarse con 
sus familias durante un período 
de tres meses.

Se trata del programa Encon-
tros na casa, promovido por la 
Secretaría Xeral de Emigración, 
que financia entre el 60 y el 80 
por ciento del coste del viaje, in-
formó la Administración auto-
nómica en un comunicado.

A primera hora de ayer llega-
ron al aeropuerto de Compostela 
los primeros emigrantes galle-
gos, mayores de 55 años y que 

proceden de Argentina –112–, 
Uruguay –91–, Brasil –17–, Cu-
ba –12– y Venezuela –7–.

El programa hace posible, por 
ejemplo, que un gallego emigra-
do a Argentina, de 92 años, pase 
el verano con sus allegados, y 
que tres gallegos residentes en 
Cuba, Venezuela y Argentina, de 
88 años, visiten su tierra natal.

El 39 por ciento de los emi-
grantes nació en A Coruña, el 7 
por ciento en la provincia de Lu-
go, el 10 por ciento son origina-
rios de Ourense, el 27 por ciento 
de la provincia de Pontevedra y 
el resto son hijos de emigrantes 
nacidos en Iberoamérica. 

Más de 230 emigrantes gallegos 
se reencuentran con sus familias 
por un período de tres meses 

El nuevo rector  
de la Universidade  
de Vigo anuncia  
que su equipo se 
rebajará el salario

efe > vigo

n El equipo rectoral de la Uni-
versidade de Vigo acordó reducir 
de siete a tres el número de sus 
integrantes, además de rebajar 
sus salarios.

Así lo avanzó el nuevo rector 
de la universidad viguesa, Salus-
tiano Mato, quien confirmó que 
el nuevo gerente será Manuel 
Fernández Jauregui, que estará 
acompañado de dos vicegeren-
tes responsables del control de 
recursos humanos y de la inter-
nacionalización de la institu-
ción, respectivamente.

Según el rector, esta medida 
supondrá un importante ahorro, 
ya que los salarios del equipo ge-
rencial se situarán por debajo de 
la media del Estado.

Jauregui, que ya ejerció de 
responsable del área económica 
en el anterior equipo, también se 
ocupará de las finanzas en esta 
nueva andadura, mientras que 
el vicegerente de Recursos Hu-
manos será Emilio Martínez.

El equipo se completará en 
septiembre con la incorporación 
del responsable del área de in-
ternacionalización.
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